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Was möchte ich Ihnen heute vorstellen?
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1.  Die Idee

2.  Der Weg zur Entwicklung

3. Die einzelnen Formate
› Europa „Lebensentscheidungen – Wählen in Europa“
› Ökonomie im Alltag
› Medienkompetenz
› Erinnerungskultur auf Augenhöhe

4. Erfolgsfaktoren

5. Was noch zu tun bleibt….

6. Fazit



Die Idee
Meine Motivation
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Formate erreichen 
nicht alle 

Jugendliche

herkömmliche 
Angebote zu 
kompliziert

Bedarf nach 
Bildungsangeboten 

in „leichter 
Sprache“

Formate können 
nicht einfach 

übersetzt werden

Anpassbarkeit auf 
heterogene 
Zielgruppen



Der Weg zur Entwicklung der 
„Formate in leichter Sprache“
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Förderung durch 
Innovationsfond als 

Startsignal

Eigene 
Themenbereiche: 

Europa, Demokratie, 
Ökonomie

DigitalAkademie mit 
Cybermobbing und 
Erinnerungskultur



Die einzelnen Formate
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Europa 
„Lebensentscheidungen 

–Wählen in Europa“

Wirtschaft 

„Ökonomie im Alltag“

Medienkompetenz

„Cybermobbing –
Gefahren erkennen und 

abwehren“

„Erinnerungskultur auf 
Augenhöhe“



Besonderheiten bei der Durchführung 
und bei der Zielgruppe
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Anpassung der 
Programmzeiten

Flexibilität

Gegenseitige 
Rücksichtnahme

Klare 
Kommunikation

Wiederholungen

gege



Was noch zu tun bleibt…
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Entwicklung von Konzepten

Referent*innen-Akquise

Dokumentation und 
Veröffentlichung der 

Materialien

Weitere Pilotprojekte und 
Schulung der Lehrkräfte

Durchführung eines 
inklusiven JugendpolitikTages



Unser Fazit
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INter

Erfolg

Interesse und 
Motivation

Sensibilität

Pädagogische 
Betreuung
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Vielen Dank für Ihre 
Aufmerksamkeit!
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